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TRANSPORTE AÉREO

Contracapa

Transporte aéreo de 
cargas em alta, mas 
sem voos até a capital

Marcos Demeneghi
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 13°
6°

13 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

16°
4°

23 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

19º
9º

0 mm

24/7/2020 - 14h

1º Prêmio - 4.325
2º Prêmio - 2.637
3º Prêmio - 1.713
4º Prêmio - 7.295
5º Prêmio - 7.844
6º Prêmio - 3.814

24/7/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

MÍN.

Nova
20/7 a 26/7

Crescente
27/7 a 2/8

Notas

O DVD do 12º Canto Missioneiro da Música 
Nativa e do 11º Canto Piá Missioneiro será lan-
çado no dia 14 de agosto. Será de mediado pela 
internet no canal da Secretaria Municipal de Cul-
tura no YouTube.

O lançamento estará a cargo da produtora 
cultural do Festival, a Nova Produções, com iní-
cio marcado para as 20 horas. O público poderá 
acompanhar as apresentações das músicas fina-
listas do Canto Missioneiro e dos vencedores do 
Canto Piá.

O Canto Missioneiro é uma promoção da Se-
cretaria Municipal de Cultura de Santo Ângelo, 
com patrocínio do Laboratório Tiaraju, Cotricam-
po, Laticínios Friolack, Probon Colchões e Uni-
versal Plásticos e financiamento do Pró-Cultura 
RS- Secretaria de Estado da Cultura do Rio Gran-
de do Sul. 

Após o lançamento, o DVD estará à disposição 
na Secretaria de Cultura. 

DVD do 12º Canto 
Missioneiro será lançado 

em agosto

O XII Seminário de Formação Continuada para 
Gestores da URI, terá como assunto principal o en-
sino e a aprendizagem.

A palestra online “Quem ensina sempre apren-
de”, será ministrada pelo professor Dr. Gabriel Pe-
rissé, no dia 27 de julho, a partir das 13h30min.

A realização do Seminário segue a linha de pro-
postas da Reitora da URI, através da Pró-Reitoria 
de Ensino, com o tema Reinventando a Universi-
dade e prioriza a formação continuada dos profes-
sores e gestores de todos os Câmpus.

O novo formato do evento, que será online, ga-
rantirá a todos o aprendizado e a segurança neces-
sária nesses novos tempos. 

Na edição de 2020, o XII Seminário de Forma-
ção Continuada para Gestores, já são mais de 400 
pessoas inscritas e será organizada numa parceria 
da Pró-Reitoria de Ensino com o Câmpus de Fre-
derico Westphalen.

As inscrições podem ser feitas até o dia 26.

“Quem ensina sempre 
aprende”

Retrato cotidiano

A Secretaria Municipal de Saúde (SMS) está 
realizando periodicamente a testagem de todos os 
seus profissionais da área, incluindo servidores da 
secretaria, das unidades básicas de Saúde (UBS), 
Estratégia Saúde da Família (ESF), agentes de en-
demia, funcionários da Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) 24 horas e fiscais da vigilância sani-
tária e ambiental. 

Segundo o secretário de Saúde, Luís Carlos Ca-
valheiro, a SMS definiu a aplicação dos testes em 
profissionais de serviços de saúde e de servidores 
que trabalham no atendimento ao público como 
prioridade em relação à segurança de todos e da 
comunidade santo-angelense. “O nosso objetivo é 
testar todos os servidores da saúde que atuam no 
atendimento à população. Basicamente, esse tipo 
de exame aponta se a pessoa teve ou não conta-
to com o vírus e, quanto mais testes realizados, 
maior será o conhecimento da doença em Santo 
Ângelo. Hoje temos mais de dois mil testes reali-
zados”, explica. 

Com a repetição dos testes frequentemente, 
segundo o secretário, será possível detectar se há 
algum profissional infectado, que poderá inclusi-
ve estar assintomático, e afastá-lo das atividades 
para os devidos cuidados, reduzindo assim o risco 
de transmissão da doença.

REFORÇO NA ORIENTAÇÃO
De acordo com a coordenadora da Secretaria 

de Saúde, a enfermeira Andréia Bernardi, nas vi-
sitas às unidades de saúde foram reforçadas as 
orientações sobre o uso de equipamentos de pro-
teção individual (EPIs) por todos os servidores, 
como uma das formas de evitar o contágio. As atu-
alizações são focadas em orientações sobre o uso 
de equipamentos de proteção individual (EPIs) 
pelos profissionais de saúde, como uma das for-
mas de evitar contágio. “O EPI faz parte do funcio-
nário, praticamente faz parte da sua rotina. É com 
ele que haverá garantia da integridade física e da 
saúde do trabalhador”, afirma.

Profissionais de saúde são 
testados regularmente

Rodrigo Bergsleithner
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cor

O Grupo Fricke anunciou a construção de um 
Centro Comercial e Logístico em Santo Ângelo, 
investimento de cerca de R$ 6 milhões em área 
de 26 mil metros quadrados às margens da Ave-
nida Salgado Filho com a ERS 218, com previsão 
de abertura de vinte novas vagas de trabalho. 

A inauguração do novo empreendimento está 
agendada para o dia 22 de março de 2021, dia do 
aniversário de emancipação político-administra-
tiva do município. 

O anúncio foi feito pelos diretores do grupo, 
Carlos Fricke (diretor Presidente), e Martinho 
Kelm (diretor Executivo), ao prefeito Jacques 
Barbosa, em reunião na manhã desta sexta-feira, 
24, com a participação do secretário municipal 
de Indústria e Comércio, João Baptista Santos 
da Silva; do arquiteto responsável pelas obras da 
empresa em Santo Ângelo, Frederico Hermann 
Batista; e dos corretores Geovani Gisler e Edu-
ardo Zalewski, da Mirá Consultoria imobiliária.

O Grupo Fricke tem 50 anos de atuação no 
mercado varejista de material de construção com 
quatro lojas na região, uma delas em Santo Ânge-
lo. Segundo Martinho, o investimento vai ampliar 
o espaço comercial e de distribuição de materiais 
de construção, setor que vem mostrando cresci-

mento exponencial no município, despertando o 
potencial empreendedor do grupo. “Santo Ângelo 
é um polo estratégico para a expansão do grupo 
e as formas de incentivo do município são muito 
inteligentes”, declarou o diretor Executivo.

Com base na Lei de Incentivos fiscais e para-
-fiscais, o prefeito Jacques Barbosa colocou o 
Governo Municipal à disposição do grupo empre-
sarial para a ampliação da empresa, ouvindo e 
encaminhando as demandas dos diretores para a 
consolidação do empreendimento em Santo Ân-
gelo. 

Economia

Grupo Fricke anuncia 
investimentos de R$ 6 

milhões em Santo Ângelo
Na avaliação dos diretores, crescimento da construção civil faz do município um polo 

estratégico para a expansão do empreendimento

Diretores do grupo Fricke no gabinete do Prefeito 

Fernando Gomes

A Secretaria Municipal da Cultura mantém o ca-
dastramento para a coleta de dados de artistas, pro-
fissionais e equipamentos de arte e cultura, ação 
que vai auxiliar também a operação da Lei Aldir 
Blanc de Emergência à Cultura (lei nº 1407/2020), 
com recursos federais destinados ao setor em San-
to Ângelo e municípios de todo o Brasil.

De acordo com o secretário da Cultura, Marco 
André München, a atualização cadastral reforça o 
mapeamento dos dados do município, compilan-
do informações sobre a área cultural e habilitando 
os envolvidos a protocolos de projetos junto ao 
Fundo Municipal de Cultura. “Para mapear a diver-
sidade cultural de Santo Ângelo e atualizá-la cons-
tantemente,  a Secretaria da Cultura precisa coletar 
o máximo de informações sobre agentes, espaços e 
trabalhadores da arte e cultura”, argumentou.

O cadastramento está aberto para agentes, à 
comunidade artística, para os gestores e espaços 
culturais, por meio eletrônico:  https://forms.gle/
u8KaBdieUV4bsyew6.

LEI ALDIR BLANC
A iniciativa tem como objetivo ajudar profissio-

nais e organizações culturais que perderam renda 
em razão da crise provocada pela pandemia do 
novo Coronavírus. A Lei prevê repasse a estados e 
municípios que irão aplicá-lo em renda emergencial 
para profissionais de arte e cultura e também para 
gestão de espaços culturais e lançamento de editais, 
chamadas públicas, prêmios, etc.

A renda será disponibilizada mensalmente, no 
valor de R$ 600, pagos em três parcelas. E para os 
espaços culturais cadastrados o subsídio, varia en-
tre R$ 3 mil e R$ 10 mil, com contrapartida social 
obrigatória, que deverá ser cumprida pelo espaço, 
território ou movimento cultural.

Cadastro Cultural é 
requisito para acesso 
a Lei Aldir Blanc
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FORMAS DE INGRESSO
PROVA AGENDADA | NOTA DO ENEM | PORTADOR DE DIPLOMA

TRANSFERÊNCIA | REINGRESSO

INSCREVA-SE EM
SANTOANGELO.URI.BR

Saneamento básico

Reservatório da 
zona norte será  

limpo neste 
domingo

A limpeza do reservatório elevado em formato de cálice situado no 
Bairro Aliança em Santo Ângelo poderá impactar na distribuição 

de água potável de duas mil famílias abastecidas pela Corsan neste 
domingo. A companhia informou que o procedimento de limpeza 
indicado pelo decreto estadual 23.430/1974 será iniciado às 7h e 

realizado com qualquer tempo.

Reservatório de água potável localizado no Bairro Aliança, zona norte de Santo Ângelo

Conforme nota emitida pelo Escri-
tório da Corsan de Santo Ângelo o pos-
sível desabastecimento poderá ocor-
rerá nos bairro Indúbras, 300 Anos, 
Reserva das Missões, Recanto do Sol, 
Menezes e Dorneles.  A normalização 
do fluxo de água está previsto para às 
13h.

Esta edificação possui a capacidade 
de armazenar um milhão e quinhen-
tos mil litros de água potável, ou seja, 
1.500 m³. O reservatório elevado do 
Bairro Aliança fica junto ao prédio da 
superintendência regional da compa-
nhia, localizada na bifurcação da Av. 

Venâncio Aires e foi edificado no iní-
cio da década de 70, simultaneamente 
a outro de iguais dimensões localizado 
no centro da cidade, próximo à sede 
social do Clube Gaúcho. 

Além de armazenar água potável 
os reservatórios são utilizados como 
reguladores da produção de água nas 
estações de tratamento. Quando o re-
servatório chega ao seu nível máximo 
um sinal eletrônico é enviado automa-
ticamente por ondas de rádio para as 
estações de tratamento, que imediata-
mente param a produção de água.

Reportagem e edição | Marcos Demeneghi

Foto: Marcos Demeneghi

Reservatório visto pela Rua Venâncio Áires 
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VACINA CONTRA GRIPE SEGUE DISPONÍVEL
Quem ainda não realizou a imunização contra a Gripe Influenza 

(H1N1) poderá encontrar a vacina disponível em todas as unidades de 
saúde da rede pública de Santo Ângelo. 

Na Secretaria Municipal de Saúde (SMS) as vacinas estão sendo apli-
cadas somente em crianças. 

Nas unidades de saúde, as vacinas poderão ser realizadas de segun-
das às sextas-feiras das 7h30min às 12h e das 13h30min às 16h. Na SMS, 
onde estão sendo vacinadas as crianças, o atendimento é de segunda 
a sexta-feira das 7h30min às 11h30min e das 13h30min às 17h30min.

Internações 
Covid-19 

indicam que 
a região 

pode entrar 
na “bandeira 

vermelha”

Saúde

Com a confirmação de dez casos por teste 
rápido e quatro pelo Laboratório Central do 
Estado (LACEN), Santo Ângelo registrou 14 
casos do novo Coronavírus na última quinta-
-feira, dia 23 entre elas um bebê de quatro 
meses de idade, uma criança de nove e dois 
adultos, estes últimos do mesmo núcleo fa-
miliar, mas segundo o secretário Saúde Luis 
Carlos Cavalheiro, nesta família a doença não 
causou complicações e se recuperam bem. 

A soma do número de casos confirmados 
e suspeitos de pacientes infectados pelo 
covid-19 registrados pela secretaria de 

Saúde do Município de Santo Ângelo na 
última semana indica uma regularidade, 

quando comparados a semanas anteriores. 
No entanto, a curva formada pelas entradas 

de pessoas suspeitas ou confirmadas na 
Internação – Covid e na UTI – Covid do 

Hospital Santo Ângelo mostra elevação 
mais acentuada. O fato é atribuído a 

entrada de pessoas de outros municípios 
no hospital da cidade, tendo em vista que, 
a instituição tem status regional e atende 

pessoas de outros municípios do Estado

Internações no Hospial Santo Ângelo  - Soma das hospitalizações (HSA) locais e regionais (Região R11)
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Saneamento básico

Militares do 1º B Com 
recebem treinamento 

para auxiliar no 
tratamento de água

A iniciativa integra o Plano de Contingência da Companhia, para garantir o 
abastecimento de água em caso de comprometimento do quadro funcional

No período de 13 a 17 de julho de 2020, 10 (dez) 
militares do 1º Batalhão Comunicações (1º B Com) 
receberam treinamento e capacitação para prestação 
de serviços em apoio operacional às Estações de Tra-
tamento de Água (ETA) de alguns municípios aten-
didos pela Companhia Riograndense de Saneamento 
(CORSAN).

Essa medida visa à manutenção dos serviços em 
caso de afastamento de trabalhadores da Corsan por 
Covid-19. A iniciativa integra o Plano de Contingên-
cia da Companhia, para garantir o abastecimento de 
água em caso de comprometimento do quadro fun-
cional.

Após o treinamento, os militares ficaram aptos a 
apoiar as equipes da Corsan, caso haja a necessidade, 
desempenhando atividades como jateamento de fil-
tros, lavagem dos decantadores, coletas de amostras, 
lavagem de vidrarias, preparação de materiais para 
análises microbiológicas e preparação de suspensões 
como cal e carvão. 

O apoio terá a supervisão permanente de um téc-
nico da Corsan, que tomará todas as medidas de se-
gurança do trabalho e higienização necessários para a 
realização das tarefas.

Foto: Sec Com Soc/1º B Com

Foto: Sec Com Soc/1º B Com
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COLUNA DO
LIONS SANTO ANGELO 

UNIVERSITÁRIO
LIONS

Servir desinteressadamente

A EXCELÊNCIA NO SERVIR 
CaL Maria da Gloria Caetano Notargiacomo

Em meio às turbulências de uma Pandemia de Corona Vírus (CO-
VID 19), há pessoas, grupos, clubes e instituições que, sem comodismo, 
se dispõem a promover trabalhos voltados às comunidades locais para 
servir aos mais necessitados. Buscam, incansavelmente, fazer projetos 
que possam angariar fundos para evitar a fome, a falta de agasalho, 
problemas de visão, diabetes, auxílio a gestantes, enxovais de bebês, 
palestras de conscientização e muitos outros projetos com o objetivo 
de servir

Um desses Clubes é Lions Clubs International, organização inter-
nacional de clubes de serviço cujo objetivo é promover o entendimento 
entre as pessoas em uma escala internacional, atender a causas huma-
nitárias.  Foi fundado em 1917 por Melvin Jones, um empresário de 
Chicago. Sua sede é em Oak Brook, EUA. No AL 2020-2021 tem como 
Presidente Internacional CL Jung – Yul Choi de Pusan – República da 
Coreia, com o Lema; “Nós Servimos”.

Atualmente, existem mais de 47.000 Lions Clubs espalhados por 
mais de 200 países do mundo. 

No Brasil o Lions está subdividido em quatro Distritos Múltiplos 
– LA, LB, LC e LD. Cada um dos Distritos Múltiplos por sua vez está 
dividido em Distritos.

O Distrito Múltiplo LD está situado na área constitucional III, no 
qual fazem parte a América Latina, Caribe e Região Sul do Brasil: Esta-
dos do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul. Está dividido em 9 
Distritos, sendo o maior Distrito Múltiplo de toda a área III com mais 
de 15000 associados em 505 Lions Clubes.

O Lions Clube Santo Ângelo Universitário 
faz parte do Distrito LD que possui 57 clubes.  
Segundo informações dos Boletins, foi conside-
rado, recentemente, o melhor Distrito do Brasil. 
Atualmente o casal governador do Distrito LD-4 
é o CL Luís Alberto Machado e a CaL Ana Valéria 
Lopes Machado, de Santo Ângelo,  pertencentes 
ao nosso Clube. Seu Lema é: “Nós servimos com 
Excelência”. Além deles há participação de mais 
companheiros de nossa jaula: CL Renato Morei-
ra e CaL Rosicler Moreira; CaL Alice Brandão e 
CL Brasil Brandão; CL Júlio Matos e CaL Clarice 
Veronese Matos; CL Adão Lago Pinto e CaL Izis Pinto. Para o Clube é 
uma honra ter seus componentes fazendoarte de tão nobre trabalho.

Neste novo AL, este Clube tem como 
Presidente o casal  CaL Dinalva Agissé Alves 
de Souza e CL Camrobert  Ribeiro de Souza 
que, com sua diretoria, dará continuidade ao 
excelente trabalho desenvolvido pela direto-
ria anterior, presidida pelo casal Cal Rosicler 
Marcondes Moreira e CL Renato Moreira. 
Também, implementará novos projetos es-
peciais devido ao momento em que estamos 
vivendo. Recentemente, foi divulgado nos bo-
letins informativos do Lions, que entre os 9 
clubes pertencentes a LD-4, o Lions Universi-
tário obteve: 15% do total de pessoas servidas; 
10% de atividades de serviço; 12% das horas 
de voluntariados, o que representa o real trabalho desenvolvido 
pelo Clube.

A essência e proposição do lema adotado, segundo o Gover-
nador do Distrito Ld-4 CL Luís Alberto Machado, nos remete ao 
entendimento de que juntos faremos um ano Leonístico com mui-
ta inteligência e sabedoria, desenvolvendo uma grande jornada de 
serviços que visa, sobretudo, fortalecer o Companheirismo e cresci-
mento do nosso Distrito.

No movimento Leonístico, a EXCELÊNCIA se traduz no resul-
tado efetivo do desejo intrínseco de ser melhor; da vontade avassa-
ladora de SERVIR tornando o mundo melhor para si mesmo e para 
os outros, com a positivação de atos de bondade e diversidade em 
ações concretas de melhorias na comunidade, efetivando, assim, a 
materialização e vontade desse desejo.

E o que nós precisamos fazer para servir com Excelência? Apri-
morar cada vez mais as atividades nas quais estamos comprome-
tidos, considerando um cenário global de constantes transforma-
ções. Evoluir nas nossas habilidades em decorrência da prática e 
forma de desenvolver os processos e ações perpetradas em nosso 
Clube, Distrito e L.C.I.

Além disso, devemos ter a capacidade de abandonar velhos 
hábitos e nos reinventar, buscando cada vez mais novas formas 
para atingir melhores resultados, de forma que possamos contri-
buir para a melhoria da comunidade na qual estamos inseridos, 
sentindo-nos verdadeiros Leões.

Há cerca de alguns anos constatei em São Paulo que algumas far-
mácias/drogarias começaram a solicitar o CPF para dar desconto no 
valor do produto. Isso é uma prática um tanto quanto “estranha” pois 
você já viu isso acontecer em uma loja de confecção, restaurante, etc...? 
Acredito que não!

Uma dessas farmácias/drogarias lá em São Paulo foi condenada a 
uma pena de multa no valor de R$ 7.930 milhões por condicionar des-
contos ao fornecimento do CPF do consumidor no ato da compra, sem 
oferecer informação clara e adequada sobre abertura de cadastro do 
consumidor. Segundo a decisão, a prática viola o direito do consumidor 
à informação clara e adequada sobre o serviço ofertado e sobre os riscos 
à segurança de dados, especialmente por capturar informações pessoais 
sem informação prévia ao consumidor. Além disso, de acordo com o 
Código de Defesa do Consumidor, a abertura de cadastro, ficha, registro 
e dados pessoais e de consumo deverá ser comunicada por escrito ao 
consumidor, quando não solicitada por ele.

Pois bem, essa prática chegou em algumas farmácias/drogarias na capital das Missões, e agora para 
você ter desconto é necessário informar o seu CPF.  

As farmácias/drogarias podem tratar os dados dos titulares, desde que possam comprovar que tive-
ram dos mesmos os consentimentos para as ações de tratamento de dados. O CPF é um dado pessoal, e 
não pode ser “moeda de troca” por descontos, mesmo que fosse, por se tratar de um dado pessoal, para 
que possa ser armazenado necessitará de consentimento por parte dos titulares.

Tenho percebido um certo desconhecimento quando falamos em LGPD (Lei Geral de Proteção de 
Dados), que dispõe sobre o tratamento de dados pessoais, inclusive nos meios digitais, por pessoa natural 

andre@escolabigmaster.com.br

Qual seu CPF para que 
possamos dar desconto?

André Ruschel
ou por pessoa jurídica de direito público ou privado, com o objetivo de proteger os direitos fundamentais de 
liberdade e de privacidade e o livre desenvolvimento da personalidade da pessoa natural.

 O governo federal adiou a vigência da Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) para maio de 2021 — a lei 
entraria em vigor em agosto. Se a MP 959 for rejeitada ou perder a validade, prevalecerá o começo da vigência 
para 14 de agosto de 2020, como estabelecido pela Lei 13.853, de 2019, responsável pela criação da Autoridade 
Nacional de Proteção de Dados. Já as sanções da lei passam a valer em agosto de 2021.

Mas qual o problema nisso? 
Nos EUA teve um caso bem interessante sobre o tema, onde uma empresa enviava para as “potenciais 

mamães” cupons de descontos e ofertas já personalizadas para o período da gravidez em que ela estava, tendo 
em vista o modelo preditivo construído. 

Foi tudo muito bem, até que um homem enfurecido entrou em uma loja da rede varejista, próximo a 
Minneapolis, querendo explicações para o envio de cupons de desconto de produtos relacionados à gravidez 
para sua filha adolescente. Segundo o pai, a filha, que ainda estava no ensino médio, sequer precisava daqueles 
produtos e esse tipo de oferta poderia incentivar a gravidez precoce.

Acontece que “ocorreram eventos em sua casa envolvendo sua filha que ele desconhecia” e que o nasci-
mento do neto estava previsto para o mês seguinte.

Você compra frequentemente géis para dores musculares. Posso deduzir que você pratica algum esporte? 
Talvez eu possa indicar a empresa parceira da rede de drogarias a oferecer algum seguro de vida / acidente 
específico pra isso? Ou eu ainda posso deduzir que você gosta de correr risco, e isso pode afetar seu “score de 
sinistralidade”.

Até o mês passado você comprava fraldas infantis, assim sabia-se que havia crianças na sua família. Tal-
vez agora seu filho(a) já saiba usar o banheiro, não precisa mais de fraldas, e pode ser “target” de marketing 
para novos produtos infantis mais adequados à tal idade?

Você compra frequentemente remédios para o estômago. Posso deduzir que têm gastrite ou úlcera? Quem 
sabe ainda correlacionar isso com estresse? E possíveis faltas no trabalho que eu queira saber, se eu for um 
comprador e comprar esses dados das farmácias antes de te contratar?

Tudo isso, obviamente, irá depender da qualidade dos dados. Nada impossível se há um banco de dados 
com três ou cinco anos de dados contendo todos os seus hábitos de compras associados ao seu CPF e por que 
não, correlacionados com seus dados cadastrais.

Outro ponto que vale destacar é que, quanto mais dados do consumidor circulando, maior é o risco de 
fraude, seja se fazendo passar por aquela pessoa, abrindo contas em banco ou assumindo dívidas em nome do 
consumidor. Se o CPF foi usado indevidamente por alguém, o consumidor deve se queixar na empresa para 
qual forneceu o número do documento. Se não houver solução, o melhor é procurar um órgão de defesa do 
consumidor. 

Nesta semana, a Secretaria Municipal dos 
Transportes (SMT) concluiu a reconstrução 
da ponte na estrada geral que liga as comuni-
dades do Distrito União e Colônia Municipal, 
uma das principais conexões do meio rural 
com a sede do município. 

Segundo o secretário, a ponte sofreu da-
nos de grande monta na sua estrutura em 
razão do excesso de peso e acabou cedendo. 
“Era uma ponte antiga, de madeira e, com a 
extensão dos danos provocada por um cami-
nhão, precisou ser totalmente reconstruída”, 
informou João Terra.

A ponte, com seis metros de extensão, re-
cebeu intervenção da equipe dos Transportes 
durante a semana e está liberada para a pas-
sagem de veículos. 

RESTINGA SECA
João Terra informou que a SMT dará iní-

cio na próxima semana, à reconstrução da 
ponte com oito metros de extensão na Tra-
vessa Posser, na Restinga Seca. A ponte não 
resistiu ao grande volume de chuvas regis-
trado no início deste mês e cedeu. “Esta será 
a vigésima ponte que receberá intervenção 
pelo atual governo”.

A Secretaria dos Transportes informou 
que irá intervir nos próximos dias na ponte 
de oito metros da localidade de Timbaúva 
(Distrito União), que também sofreu danos 
com as enxurradas do início do mês. 

Recuperação 
de pontes na 
zona rural

Mobilidade

Administração pública municipal faz 
a manutenção de pontes, pontilhões 
e das estradas para o deslocamento e 
escoamento da produção agropecuária
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Sem voos de passageiros, mas com 
aumento do transporte de cargas
Os voos comerciais diretos a Porto Alegre 
realizados quatro vezes por semana no Aeroporto 
Sepé Tiarajú em Santo Ângelo continuam 
suspensos sem previsão de retomada

As viagens realizadas pela Azul Linhas Aéreas 
entre Porto Alegre e Santo Ângelo estão canceladas 
desde o dia 23 de março e a operação do Aeroporto 
Regional Sepé Tiaraju está restrita aos voos particu-
lares, fretados ou aeronaves utilizadas na pulveriza-
ção de lavouras. 

A mudança na rotina do aeroporto está em fun-
ção da pandemia do novo coronavírus (Covid-19) e 
as medidas de afastamento social. No mês de março 
estimava-se que o retorno seria em julho, no entan-
to, o cenário continua indefinido e não há previsão 
de data para o a retomada dos voos. O Gestor de Base 
e representante da Azul em Santo Ângelo Leandro 
Loppe também alerta aos usuários regionais dos 
voos que a tendência de retomada também depende 

do aumento das reservas. 

AUMENTO NA DEMANDA 
PELO TRASNPORTE AÉREO

Por outro lado, a base da Azul Cargo Express em 
Santo Ângelo teve aumentou da demanda de trans-
porte devido a mudança de hábito da população no 
momento de pandemia. Uma das molas propulsoras 
do transporte de cargas foi o crescimento do e-com-
merce regional. 

O gestor de Base, Leandro Loppe, estima um 
crescimento do e-commerce na casa de 35% e fala 
das vantagens de usar o transporte aéreo ao afirmar 
que este tipo de serviço se tornou uma via rápida 
e menos onerosa para os usuários dos sistemas de 

vendas/compras pela internet, fato que potenciali-
zou os negócios dos comerciantes regionais. 

A base da Azul Cargas de Santo Ângelo está com 
viagens diárias de segunda a sábado via terrestre 
até Porto Alegre e expandiu a área de atuação que 
agora abrange 50 municípios. 

Loppe argumenta que, embora as mercadorias 
sejam diariamente transportadas até a Capital por 
via terrestre, a partir dali a entrega segue de avião 
para todos os estados Brasileiros. O gestor também 
explica que a empresa mantém uma rede de entrega 
e tanto busca a mercadoria no endereço do remeten-
te, quanto entrega para o destinatário. A relação dos 
municípios atendidos está no site www.jom.com.br
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